

son las asignaturas que lo forman: y para conseguir este fin, que supone gastos indispensables, se tomará del excedente de los fondos de cada círculo la cantidad de dinero que fuese necesaria a discreción del Director; organizando, además, centros de recreo que den festividades cuyos productos se destinen al fin indicado: estableciendo algunas industrias lucrativas con igual objeto, y recabando subvenciones para las escuelas de los Prelados, y de cuantas personas se presenten a ello.

Sobre el auxilio mutuo se decretó éste como MEDIO de propaganda de la acción-católica-social, en la cuestión obrera, con obligación de implantarlo en todos los círculos confederados.

Respecto del ahorro, el Lic. Vargas del Río expuso que, a su juicio, mejor que las cajas de ahorro son los seguros: enumeró las grandes ventajas de éstos, ya sean de vida, de matrimonio, o sobre accidentes; pues enseñan a ahorrar, moralizar y libran a la sociedad de cargos que no siempre soporta cumplidamente.

Como recomendaciones dignas de ser tomadas en cuenta se propusieron las que rigen.

a) Recomendar a los círculos confederados la división en gremios profesionales; b) en donde sea posible, implantar las utilísimas colonias obreras que tanto favorecen al proletario; c) que los círculos den a la Confederación desde cincuenta centavos hasta cinco pesos mensuales, a juicio del Presidente de la Confederación, y según las circunstancias de cada círculo; d) excitar a los patronos a que acudan a los círculos en busca de trabajadores; e) que los diputados católicos iniciaran leyes, si no existían, para exigir a los niños que concurran a la escuela; f) que se recomendase la creación de escuelas industriales católicas; g) dar mensualmente por lo menos, conferencias a los obreros sobre instrucción cívica.

La Mesa Directiva de la Confederación

para el presente año, quedó integrada como sigue:

Director de la Confederación: R. P. I. M. Troncoso; Presidente, Sr. Lic. Salvador Moreno Arriaga; Vice-Presidente, Sr. D. José I. Gloria.

Secretario, Sr. D. José Ignacio Durán; Pro-Secretario, Sr. D. Juan Medina; Tesorero, D. Francisco Javier Rojas.

Como nota complementaria importantísima, diremos que la Antigua Confederación que se componía de 48 círculos arrojando un total de 14,582 obreros, ha aumentado notablemente con la agregación de los círculos existentes en Guadalupe y Michoacán que aún no estaban confederados.

Fracaso socialista.---Dos agitadores catalanes, Junco y Armenta, con tendencias marcadamente socialistas se presentaron desde hace tiempo en Vera-Cruz, para formar la liga general del Trabajo en toda la República, cuyo centro estuviese en aquella Ciudad. En diciembre del año pasado convocaron a una grande Asamblea a todos los centros obreros, a la que concurrieron muchos delegados. En ella se eligió la Mesa Directiva que ganaron los de Vera-Cruz; pero los gremios asociados de esta capital descubrieron, como lo afirmó la prensa, que treinta credenciales presentadas por los delegados que vinieron de Vera-Cruz eran apócrifas, por lo que la Gran Liga de Trabajo de México no aceptó aquella Mesa Directiva, preparándose desde luego para celebrar una honrada convención que decida el resultado.

Esta última liga goza de grandes simpatías en el Departamento del Trabajo y como es reconocido sus tendencias son sumamente moderadas.

Ojalá que los católicos de acción, a vista de estas discusiones, formaran una liga netamente católica obrera en la que se agruparan socios de todas las fábricas,